
NOTA DE PRENSA 
 

CONGRESO DE LA REPÚBLICA REALIZÓ SEGUNDA REUNIÓN DE 
TRABAJO ENTRE HUAMALIES Y ANTAMINA 

Iniciativa fue impulsada por la CONGRESISTA CARMEN OMONTE y busca 
generar consensos políticos, económicos y sociales en proyectos 
sostenibles  

Luego de haberse realizado una primera reunión a fines de octubre del año 

pasado entre las  autoridades locales de la provincia de Huamalíes y la Compañía 

Minera Antamina donde se trataron temas relacionados con el impacto ambiental, 

adquisición de terrenos de la Comunidad campesina de Túpac Amaru - Llata, 

responsabilidad social, cumplimiento de compromisos asumidos por Antamina, 

entre otros, finalmente se realizó la segunda reunión de trabajo en el Congreso de 

la República, propiciada por la congresista Carmen Omonte Durand. 

A la reunión asistieron  el representante de la Oficina Nacional de Diálogo y 

Sostenibilidad de la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM) José Llaja; el 

vicepresidente del GOREHCO Jhony Miraval; el regidor de la municipalidad 

provincial de  Huamalíes Rafael Caqui; el alcalde de la municipalidad distrital de 

Puños Victoriano Carhuapoma; el consejero regional por Huamalies Edgar 

Céspedes; el alcalde de la municipalidad de Dos de Mayo Valentín Salazar; el 

vicepresidente de Asuntos Corporativos de la Compañía Minera Antamina Ricardo 

Morel; gerente de Asuntos Corporativos de Antamina Luis Alva; el superintendente 

de Relaciones Comunitarias de Antamina Luis Alburqueque y el gerente de 

Desarrollo Sostenible de Antamina Milton Alva. 

La congresista Carmen Omonte, y representantes acordaron llevar adelante la 

conformación de una Mesa de Desarrollo de Huamalíes, con el ánimo de fijar las 

bases para impulsar obras en infraestructura y educación en beneficio de la 

población de Huamalies. 

Asimismo se espera el apoyo de la Compañía Minera en financiamiento de 

perfiles, expedientes técnicos y proyectos de inversión cuyos compromisos fueron 

asumidos con anterioridad.  



“Aspiramos a tener una mirada compartida respecto al desarrollo de poblaciones 

que durante muchos años han estado olvidadas, ahora tenemos un compromiso 

para compartir metas concretas que permitan generar progreso en esta zona del 

país”, manifestó la congresista Omonte. 

Al concluir el diálogo, se acordó la conformación de una Mesa de Desarrollo para 

promover acciones concretas en Huamalíes.  

 “Ha sido muy positivo escuchar a todos los actores que representan el accionar 

político, social y económico de Huamalíes. El objetivo es trabajar para poder 

brindar respaldo y presencia del Estado en toda esta jurisdicción”, concluyó. 

 Este acuerdo de responsabilidades proseguirá con nuevas reuniones de trabajo. 

La siguiente jornada se realizará en la capital de la Región Huánuco.  
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REUNIÓN DE TRABAJO EN EL MINISTERIO DE ENERGÍA Y MINAS 

PRESENTES: 

Congresista Carmen Omonte Durand 

Presidente Regional de Huánuco Luis Picón Quedo 

Ministro Jorge Merino 

Viceministro de Minería, Guillermo Shino 

Director de Asuntos Ambientales Mineros,  Manuel Castro 

Director General de Electrificación Rural, Hugo Sulca 

ANTAMINA 

1.    relacionado con la zona de influencia por tanto le correspondería canon 

minero a Huánuco. 

Se acordó formar una comisión técnica entre Ministerio, gobierno regional, 

Antamina, municipalidades provinciales de Dos de Mayo y Huamalíes, para 

realizar un monitoreo de impactos ambientales en la zona de limítrofe a la 

operación minera para lo cual las instituciones dispondrán sus respectivos 

técnicos y la fecha para la constitución de la Comisión sería en la primera semana 

de enero (MINEM y GOREHCO harán las coordinaciones previas del cual estará 

al tanto el despacho congresal). 

2.    Se solicitará a INGEMET, informe referente la configuración estructural de la 

zona minera, para determinar si esta abarca jurisdicción de Huánuco 



3.    Energía  y Minas solicitará a Antamina, explique la razón y el uso que le dará 

a las 1,185 has adquiridas a una comunidad de Túpac Amaru en la jurisdicción de 

Huamalíes 

RAURA 

Relacionado con la contaminación ambiental y degradación de lagunas 

1.    Existe un plan de acción de nueva Raura y el viernes tendrán una reunión con 

la PCM  

2.    OEFA evalúa el impacto ambiental y si la empresa no puede reducir los 

límites máximos permisibles, tendrá que suspender sus operaciones 

3.    Según el informe de CENSOPAS (Centro Nacional de Salud Ocupacional y 

protección del Ambiente para la Salud), y DIGESA se ha encontrado niveles altos 

de plomo en la sangre de los pobladores de la zona 

4.    Se solicitó que se implemente el PAMA. 

5.    El viernes en la reunión de la PCM, el viceministro de minería informará sobre 

el tema y luego comunicará a la congresista y presidente regional 

 

 

 

 

 

 

 

 



ELECTRIFICACIÓN RURAL 

1.    Con relación a la 

servidumbre de terrenos de 

Huallanca para el pase de 

energía eléctrica a 186 

localidades de Huánuco; de 

11 kms., se ha avanzado 5 

kms, quedando 07 postes 

pendientes y se calcula su 

culminación el 14 de marzo de 

2013. 

2.    Se viene desarrollando el 

estudio de 4 proyectos para la 

electrificación rural de 900 localidades de Huánuco por un importe de S/. 40 millones a 

ejecutarse en el año 2013. Nos harán llegar la relación de localidades beneficiadas. 

3.    El Ministro dispuso a su Viceministro y Director General de Electrificación Rural, 

priorizar las obras en Huánuco, y propuso que el gobierno regional convoque en Huánuco 

a los alcaldes a una reunión en la primera semana de enero, para evaluar los 

requerimientos de electrificación de las zonas menos favorecidas.  

4.    Con relación al oficio de despacho solicitando información sobre temas relacionados 

al sector, nos entregaron por escrito la absolución de preguntas, informándonos 

adicionalmente que el proyecto de electrificación en Puerto Inca, ha sido resuelto por 

incumplimiento de la empresa Casas Ingenieros cuya verificación está a cargo de Electro 

Centro. Se pedirá Información a esta empresa. 

5.     El Fondo de Inclusión Social Energético (FISE) está dirigido a personas en situación 

de vulnerabilidad quienes se benefician con vales de descuento de 16 nuevos soles para 

comprar balones de Gas Licuado de Petróleo. En el caso de Huánuco han sido notificadas 

mediante esquelas 112,352 personas.  La campaña de empadronamiento se hace a 

través de los gobernadores y está  a cargo de Electro Centro y a la fecha se han 

incorporado 5,254 beneficiarios.  
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MINISTERIO DE AGRICULTURA DARÁ PRIORIDAD A PROYECTOS DE INVERSIÓN EN ZONAS 
DE LA SIERRA DE HUANUCO 

Tras la convocatoria realizada por la congresista Carmen Omonte Durand, se reunieron 
en el despacho del 
ministerio de Agricultura, el 
titular del sector Eco. Milton 
Von Hesse y el presidente 
regional Luis Picón Quedo. 

En la reunión se trataron 
temas importantes que 
buscan mejorar la situación 
agraria de la región 
Huánuco principalmente en 
las zonas altoandinas 
donde existe mayor 
incidencia de pobreza, 
escasez del recurso hídrico 
y falta de capacitación 
técnica a nuestros 
agricultores. 

La Ley de presupuesto para el año 2013, aprobado recientemente por el Congreso, 
contempla S/. 1,000 millones, a cargo del Ministerio de Agricultura para la provisión de los 
servicios e infraestructura del uso de los recursos hídricos con fines agrícolas que tengan 
el mayor impacto en la reducción de la pobreza y la pobreza extrema, ubicadas por 
encima de los 1,500 m.s.n.m., por tal motivo Huánuco será uno de los departamentos más 
beneficiados manifestaron el ministro Von Hesse y la congresista Carmen Omonte. 

A su turno el presidente regional presentó una relación de proyectos de inversión en 
infraestructura de riego, proyectos productivos, proyectos con valor agregado y otros que 
cuentan con expediente técnico a fin de que estos sean evaluados y aprobadas por el 
sector, de igual forma la congresista Omonte hizo entrega de diversos pedidos solicitados 
por los gobiernos locales distritales para su viabilidad correspondiente. 
 
Otros Temas que se trataron  
 

 El Proyecto Especial Alto Huallaga se transfiere al Gobierno Regional de Huánuco 

 Evaluación de reapertura de la Estación Experimental Canchan con funcionamiento 

provisional en Quisca – Tomaykichwa. 

 Mejora tecnológica de la ganadería bovina para el incremento de la producción de leche 

en las provincias de Huamalies, Dos de Mayo y Lauricocha.  

 Apoyo a los productores con programas no reembolsables.   

 Proceso de transferencia del ex INRENA al gobierno regional, para el control de la 

depredación forestal. 
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COMISIÓN DE TRANSPORTES APROBÓ PROPUESTA DE LA CONGRESISTA 

OMONTE QUE DECLARA DE NECESIDAD PÚBLICA EL ASFALTADO DE LA 

CARRETERA HUÁNUCO, LAURICOCHA, OYÓN, LIMA. 

Por votación UNANIME, La Comisión de Transportes y Comunicaciones, aprobó el 

dictamen del proyecto de Ley Nº 574/2011, de la Congresista Carmen Omonte Durand, 

que declara de necesidad pública y de ejecución prioritaria, el asfaltado de la carretera 

Huánuco, Lima a través del denominado “Corredor Vial Chinchaysuyo” que integra las 

carreteras de Huánuco – Yarumayo – Yacus – Margos – Jesús – Cauri – Antacolpa – 

Raura y Oyón – Lima. 

Al sustentar la propuesta legislativa la congresista Omonte manifestó que el desarrollo de 

los pueblos está ligado a una adecuada conexión vial que articule a los distritos, 

provincias y departamentos involucrados. “Una vía terrestre adecuada en dicho corredor, 

como propone el proyecto, permitirá el desarrollo de nuevos polos económicos, turísticos 

y comerciales, teniendo en cuenta  que las localidades por donde pasa la carretera tiene 

un gran potencial agrícola, ganadero, minero y turístico”.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



NOTA DE PRENSA 

CON ÉXITO SE DESARROLLÓ EL SEMINARIO INTERNACIONAL “CONGRESO, 

REPRESENTACIÓN Y TRANSPARENCIA: EXPERIENCIAS COMPARADAS” 

ORGANIZADO POR LA CONGRESISTA CARMEN OMONTE 

La parlamentaria CARMEN OMONTE DURAND, presidenta de la Comisión Especial de 

Fortalecimiento de la Función de Representación y Secretaria Nacional de Política del 

Partido Político Perú 

Posible, conjuntamente 

con Transparencia, Idea y 

Reflexión Democrática, 

desarrollaron con éxito el 

Seminario Internacional: 

Congreso, Representación 

y Transparencia: 

Experiencias comparadas.  

El evento tuvo lugar en un 

céntrico Hotel de San Isidro y fue inaugurado por el presidente del Poder Legislativo, 

Víctor Isla Rojas. A su turno la congresista Omonte Durand manifestó que el intercambio 

de experiencias es indispensable para mejorar la calidad del parlamento e instó una mejor 

articulación  entre la ciudadanía y el parlamento para generar mayor confianza y 

credibilidad. 

El evento, tuvo como ponentes a parlamentarios de Chile, Argentina, Bolivia, Colombia, 

Ecuador y Perú quienes disertaron sobre mecanismos para fortalecer la representación 

parlamentaria y otros de significativa importancia del quehacer político parlamentario. 

Asimismo con la participación de congresistas mujeres peruanas y latinoamericanas; 

representantes de los gobiernos sub nacionales; secretarios generales de los partidos 

políticos y representantes de la sociedad civil se desarrollaron temas relacionados a 

mejorar la representación de las mujeres en el Congreso, relación entre el Congreso y los 

gobiernos sub nacionales, mecanismos para la articulación entre el Congreso y los 

partidos políticos y Transparencia parlamentaria. 


